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regras para orçamento secreto
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Governo de Goiás 
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importância da 
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Prefeitura de Senador 
Canedo abre prazo de 
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Prefeitura de Luziânia paga 
três folhas em 26 dias e 
aplica mais de R$ 30 milhões
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Fechando 2022 com 
chave de ouro, o atleta 
Victor Luise Herling es-
teve, nesta quinta-feira 
(15/12), na Secretaria de 
Estado de Esporte e Lazer 
(Seel) para apresentar os 
resultados em competi-
ções importantes, como 
o Campeonato Brasileiro 
de Paraciclismo, no qual 
conquistou o primeiro 
lugar nas provas de resis-

tência e contrarrelógio. 
“Foi muito dura essa jor-
nada, porém sou resilien-
te e aprendi que nascer e 
renascer faz parte. Feliz 
em fazer o que gosto e os 
resultados são consequ-
ência disso. Obrigado a 
todos! O que vem de gra-
ça é mais sem graça.”, es-
creveu em suas Redes So-
ciais. O Pró-Atleta destina 
bolsas a 600 esportistas, 

o que representa um in-
vestimento de R$2,5 mi-
lhões por ano. Além disso, 
deportistas e federações 
ainda são beneficiados 
com transporte para par-
ticipar de disputas na-
cionais e internacionais. 
Entre janeiro e outubro, 
mais de 44,8 mil competi-
dores tiveram as despesas 
com viagens custeadas 
pelo Governo de Goiás.

Atleta goiano Victor Luise conquista 
Campeonato Brasileiro de Paraciclismo

Prefeitura de Goiânia realiza 
Ceia de Natal para moradores 
de rua e pessoas em situação 
de vulnerabilidade social

NATAL 

DA REDAÇÃO - A Prefeitu-
ra de Goiânia por meio 
da Secretaria de Desen-
volvimento Humano e 
Social (Sedhs), está reali-
zando uma Ceia de Natal 
para as pessoas acolhi-
das e assistidas pela pas-
ta. A ação que começou 
na última sexta-feira,16.

Na última sexta-feira 
(16), o evento foi reali-
zado no Centro de Re-
ferência Especializado 
para População de Rua 
(Centro Pop), situado na 
Rua 10, nº 494, Centro. 
O almoço foi oferecido 
aos moradores de rua e 
pessoas em situação de 
vulnerabilidade social 
atendidas pela Secreta-
ria. O evento também 
acontecerá nos dias 19 e 
20 de dezembro. 

Nesta segunda-feira 
(19) e terça-feira (20), o 
almoço em comemora-
ção ao Natal será oferta-
do na Casa de Acolhida I 
e Casa de Acolhida II, lo-
calizadas nos setores Ae-
roporto e Leste Univer-
sitário, respectivamente. 

Para o secretário do 
Desenvolvimento Huma-
no e Social, Nélio Fortuna-
to, “a ceia natalina repre-
senta união de esforços 

para promover a felicida-
de das pessoas que tanto 
precisam da atuação e as-
sistência do Poder Públi-
co”. “É muito gratificante 
chegar a um espaço como 
o Centro Pop e às Casas 
de Acolhida, e sentir a fe-
licidade dessas pessoas, 
sabendo que podemos 
amenizar um pouco suas 
dificuldades”, ressalta.

O diretor de Proteção 
Social da Sedhs, Eduardo 
Nader, afirma que, além 
de proporcionar um es-
paço de união entre os 
usuários, colaboradores 
e servidores, “a ceia é 
uma forma de garantia 
de direitos”. “É uma oca-

sião em que nos confra-
ternizamos. Essa ceia é 
uma oportunidade para 
que possamos fazer uma 
avaliação dos nossos 
conceitos, de tudo que 
foi feito ao longo do ano 
que se passou, e de tentar 
enxergar medidas para 
que possamos melhorar 
a oferta das políticas pú-
blicas da assistência so-
cial para população em 
situação de rua”, pontua.  

Para realizar a festa, 
a Sedhs contou com do-
ações, apoio de ONG’s e 
ajuda do grupo empresa-
rial Tropical Pneus. 
SECRETARIA MUNICIPAL DE DESEN-

VOLVIMENTO HUMANO E SOCIAL 

Fotos: Divulgação

O almoço comunitário será ofertado pela Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Humano e Social, no Centro Pop e nas Casas de Acolhida I e II

O almoço em comemoração ao Natal será ofertado no Centro 
Pop, Casa de Acolhida I e Casa de Acolhida II, localizados no 
Centro e setores Aeroporto e Leste Universitário

Prefeitura de Senador Canedo oferece 
atendimento psicológico para pessoas que 
buscam recolocação no mercado de trabalho

SAÚDE PÚBLICA

Pensando no bem-
-estar e saúde mental da 
população, a atual ges-
tão implantou neste ano 
o serviço de terapia para 
moradores que estão em 
busca de recolocação no 
mercado de trabalho. O 
serviço é oferecido gra-
tuitamente na Secretaria 
Municipal de Trabalho e 

Empreendedorismo.
As sessões aconte-

cem na sede da SEM-
TRAE e já beneficiou 
mais de 800 moradores 
da cidade. O auxiliar Hi-
gor Pereira foi um deles 
e contou como o aco-
lhimento terapêutico 
tem ajudado. “Cheguei 
aqui com crises de an-

siedade, hoje estou mais 
calmo. Gostei muito da 
iniciativa”, detalha.

Quem se interessar pelo 
serviço, basta comparecer 
na sede da SEMTRAE, em 
frente a Praça Criativa Cen-
tral das 8h às 17h e solicitar 
o atendimento.

PREFEITURA DE 
SENADOR CANEDO

TRT e OAB de Goiás alertam sobre golpe 
no WhatsApp envolvendo cobrança de 
valores por meio de intimação falsa

ALERTA

O Tribunal Regional 
do Trabalho da 18ª Região 
(TRT de Goiás) e a Ordem 
dos Advogados do Brasil – 
Seção Goiás (OAB-GO) re-
ceberam denúncia sobre 
um golpe que tem sido 
realizado por meio de 
WhatsApp contra pessoas 
que possuem processos 
trabalhistas em trâmite na 
Justiça do Trabalho.

Segundo o escritório 
de advocacia que relatou 
a denúncia, o golpista se 
faz passar por um advo-
gado e utiliza documen-
tos adulterados como se 
tivessem sido assinados 

por um juiz do trabalho 
para solicitar quantia em 
dinheiro, alegando que, 
somente dessa maneira, 
o valor devido será libe-
rado. O TRT-GO esclare-
ce que não condiciona 
liberação de valores a 
nenhum tipo de paga-
mento ou recolhimento. 
A OAB-GO sugere que 
advogados alertem seus 
clientes sobre a ocorrên-
cia desse golpe, enca-
minhando o link desta 
notícia e prestando-lhes 
a devida orientação.

As entidades ressal-
tam, ainda, a necessida-

de de sempre desconfiar 
de pedidos de transfe-
rência bancária, PIX ou 
pagamento de guias re-
alizados pelo whatsApp 
ou via e-mail, mesmo 
que venham de conta-
tos conhecidos, uma vez 
que há casos em que cri-
minosos conseguem clo-
nar números telefônicos.

Em caso de dúvidas, 
o usuário pode entrar 
em contato com o seu 
advogado ou com a uni-
dade judiciária em que 
o processo tramita para 
solicitar orientações.

ROTA JURÍDICA
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Matéria segue agora para promulgação

Congresso Nacional aprova novas regras 
para orçamento secreto

Divulgação

ORÇAMENTO

Acompanhamento por dois anos não registrou casos 
graves da doença

AGÊNCIA BRASIL - O Con-
gresso Nacional apro-
vou, na última sexta-fei-
ra (16), a proposta que 
trata da transparência 
nas emendas de relator-
-geral do Orçamento, as 
chamadas RP-9, mais co-
nhecidas por orçamento 
secreto. A matéria segue 
para promulgação.

A votação foi realiza-
da de maneira remota, 
já que muitos parlamen-
tares estavam fora de 
Brasília, participando da 
diplomação de políticos 
eleitos neste ano. Na Câ-
mara dos Deputados, o 
texto-base foi aprovado 
por 328 votos favoráveis e 
66 contrários; no Senado, 
foram 44 votos favoráveis 
e 20 contrários. Nenhum 
dos destaques que ain-
da poderiam modificar o 
texto foi aprovado.

O texto do relator, 
senador Marcelo Castro 
(MDB-PI), prevê novas 
regras de distribuição 
dos recursos das emen-
das de relator, critérios 

de proporcionalidade e 
impessoalidade. Os re-
cursos previstos para 
2023 estão em torno de 
R$ 19 bilhões.  

Os recursos devem 
ser distribuídos segundo 
a proporção das banca-
das (80%) e reserva de 

outros 20% para as Me-
sas de ambas as Casas, 
para o relator-geral e o 
presidente da Comissão 
Mista de Orçamento. 
As áreas de saúde e as-
sistência social devem 
receber ao menos 50% 
do valor das emendas 

de relator. As indicações 
devem conter o nome de 
um parlamentar, mesmo 
que os recursos sejam 
destinados para atender 
indicações de agentes 
públicos ou represen-
tantes da sociedade civil.

A proposta começou 

a ser discutida por mais 
de três horas na última 
quinta-feira (15), mas 
foi interrompida antes 
da apreciação do méri-
to. Inicialmente, a previ-
são era de que a matéria 
voltasse ao plenário do 
Congresso apenas na 

próxima semana.
A apreciação da ma-

téria foi antecipada para 
hoje em virtude da sus-
pensão da análise sobre 
a constitucionalidade do 
tema no Supremo Tribu-
nal Federal (STF).

Com placar de 5 votos 
a 4 contra o modelo das 
emendas RP9, a sessão 
deve ser retomada na 
próxima segunda-feira 
(19), última sessão an-
tes do recesso na Corte. 
Faltam os votos dos mi-
nistros Ricardo Lewan-
dowski e Gilmar Mendes. 

A votação foi inicia-
da na última quinta-feira 
(15) com o voto da relato-
ra, ministra Rosa Weber. 
A presidente do Supremo 
considerou que o orça-
mento secreto é inconsti-
tucional por prejudicar a 
distribuição de recursos, 
o direito de parlamenta-
res de participarem do 
ajuste do Orçamento e a 
sociedade de obter infor-
mações sobre a aplicação 
do dinheiro.
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Governo de Goiás alerta sobre 
importância da vacina contra 
Covid-19 com proximidade 
das festas de final de ano

Governo de Goiás alerta sobre 
PREVENÇÃO

DA REDAÇÃO - O Governo de 
Goiás, por meio da Secre-
taria de Estado da Saúde 
de Goiás (SES-GO), alerta 
a população a completar 
o esquema vacinal contra 
Covid-19, para prevenir o 
aumento de casos graves e 
óbitos, após as festividades 
de final de ano. A proteção 
máxima da imunização é 
adquirida após 15 dias da 
vacinação, por isso é impor-
tante não deixar a vacina 
para a última hora. Até a úl-
tima quinta-feira (15), dados 
do Painel Covid-19 apontam 
que mais de um milhão de 
goianos aptos a receber a 
segunda dose de reforço (a 
partir de 30 anos) ainda não 
buscaram as salas de vacina.

A superintendente de 
Vigilância e Saúde da SES-
-GO, Flúvia Amorim, des-
taca que a circulação de 
novas variantes do vírus, 
tal como a ômicron BQ1.1, 
que teve identificação de 27 
casos em Goiás, é motivo 
para se manter alerta, com 
adoção das medidas de 
prevenção recomendadas 
pelo Ministério da Saúde. 

“Além do esquema va-
cinal em dia, é necessário 
manter a utilização de más-
cara em locais de aglome-
ração, etiqueta respiratória 
e higiene das mãos, princi-
palmente por pessoas com 
maior vulnerabilidade para 
desenvolvimento de casos 
graves”, orientou, acrescen-
tando que a pessoa deve 
procurar uma unidade de 
saúde para avaliação clíni-
ca e testagem se apresentar 
sintoma de covid-19.

CRIANÇAS
Outro ponto de aten-

ção nesse momento é o au-
mento de casos de crianças 
hospitalizadas em Goiás, 
observado desde o final do 
ano passado, e que vem se 
mantendo de forma cres-
cente, até agora. “Isso é 
uma preocupação princi-
palmente entre os menores 
de nove anos, cuja vacina-
ção foi disponibilizada há 
menos tempo”, informa.  

Flúvia afirma que a pro-
cura pela vacina, por par-

te dos pais e responsáveis, 
tem sido baixa. “Chama-
mos atenção desses pais, 
que têm crianças, prin-
cipalmente menores de 
nove anos, mas também as 
demais crianças e os ado-
lescentes que ainda não 
iniciaram ou não comple-
taram esse esquema vaci-
nal, para que procurem um 
posto de saúde”, orienta.  

De acordo com o painel 
Covid-19, disponível no site 
da SES-GO, referente à pri-
meira dose, foram aplicadas 
5.900.009 doses das vacinas 
contra a Covid-19 em todo 
o Estado. Em relação à se-
gunda dose e a dose única, 
foram vacinadas 5.325.138 
pessoas, e 2.759.459 já re-
ceberam a dose de reforço. 
Entre as crianças de 5 a 11 
anos, 57,79% já receberam 
uma dose da vacina. Esses 
dados são preliminares e 
coletados junto ao Sistema 
de Informações do Progra-
ma Nacional de Imuniza-
ções (SI-PNI), do Ministério 
da Saúde.

MÁSCARA
A respeito do uso de más-

caras de proteção, diante do 
atual cenário epidemiológico 
da Covid-19, a SES segue a 
atual recomendação do Mi-
nistério da Saúde, e, confor-
me Nota de Recomendação 
Estadual nº7/2022 - SES/SU-
VISA-03084, para que as más-
caras sejam utilizadas inde-
pendentemente da situação 
vacinal em algumas situações.

No âmbito individual, de-

vem manter a máscara pes-
soas com sintomas gripais, 
casos suspeitos ou confirma-
dos de Covid-19 e pessoas 
que tenham tido contato 
próximo com caso suspeito/
confirmado de covid-19.

Além disso, também 
devem usar o acessório 
pessoas com fatores de 
risco para complicações 
da covid-19 (em especial 
imunossuprimidos, idosos, 
gestantes e pessoas com 
múltiplas comorbidades), 
em situação de maior ris-
co de contaminação pela 
covid-19, como: locais fe-
chados e mal ventilados, 
locais com aglomeração e 
em serviços de saúde.

No âmbito coletivo, as 
recomendações do uso de 
máscaras devem ser defini-
das pelas autoridades locais 
a depender do cenário epi-
demiológico de cada unida-
de federada ou município, 
avaliando fatores como: co-
bertura vacinal (incluindo 
doses de reforço), taxa de 
transmissão, taxa de hospi-
talização por SRAG, morta-
lidade, entre outros.

Na ocorrência de surto 
de Covid-19 em determina-
do local ou instituição, reco-
menda-se o uso de máscara 
por todos os indivíduos do 
mesmo ambiente, devido ao 
potencial risco de transmis-
são por pessoas assintomá-
ticas e monitoramento de 
possíveis casos sintomáticos 
que possam surgir.

SECRETARIA DE ESTADO DA 
SAÚDE – GOVERNO DE GOIÁS

Fotos: Divulgação

Secretaria de Estado da Saúde orienta população a se antecipar às datas 
comemorativas para completar esquema vacinal, pois máximo da imunização é 
alcançado 15 dias após aplicação da dose

Dados do Painel Covid-19 apresentam que mais de 
um milhão de goianos com mais de 30 anos ainda não 
buscaram as salas de vacina

Prefeitura de Senador Canedo abre 
prazo de renovação de matrículas 
para alunos da iniciação esportiva

Prefeitura de Senador Canedo abre 
SEMEL

A Prefeitura de Sena-
dor Canedo, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer (SE-
MEL), abriu na última 
semana o período de re-
novação de matrículas 
para as 18 modalidades 
esportivas no municí-
pio. O prazo para quem 
ainda não é aluno da ini-
ciação esportiva encerra 
dia 23 de dezembro.

Os veteranos devem 
informar o nome com-
pleto, data de nasci-
mento, local onde faz 
aula e horário através 
do WhatsApp: 62 99267-
7362. Já para quem 
ainda não é aluno, as 
matrículas serão aber-
tas no dia 9 de janeiro 
de 2023. São ofertadas 
centenas de vagas e po-
dem se inscrever pes-
soas com idade entre 7 
e 90 anos. As inscrições 
ficarão abertas até dia 
20 de janeiro e as aulas 
retornam no dia 9 de ja-
neiro do próximo ano.

As aulas para os alu-

nos veteranos da SEMEL 
são ministradas em vá-
rios polos do município, 
como na sede da secre-
taria, duas ou três vezes 
na semana, conforme a 
modalidade esportiva. 
“Aconselhamos que os 
interessados entrem em 
contato com a SEMEL o 
quanto antes para ga-
rantir a vaga”, reforça o 
secretário da pasta Ce-
lismar Lima.

Ainda segundo ele, 
as aulas são ministra-
das por profissionais 
da educação física al-
tamente capacitados e 
que integram o quadro 
de servidores da SEMEL.

A matrícula de no-
vos alunos deve ser feita 
presencialmente a par-
tir desta segunda-feira 
na sede da Secretaria 
Municipal de Esporte e 
Lazer, situada na Rua 01 
qd 13b área 03, Jardim 
Todos os Santos, das 8h 
às 17h. A documentação 
exigida para matrícula 
é: RG, cópia do com-

provante de endereço, 
cópia dos documentos 
pessoais do responsável 
e cartão SUS.

Em caso de dúvidas, o 
interessado pode entrar 
em contato com o setor 
de matrículas pelo tele-
fone: (62) 99267-7362.

Confira abaixo a lista de 
modalidades disponíveis:
n Natação
n Vôlei
n Hidroginástica
n Zumba
n Futebol sintético
n Futsal
n Vôlei
n Funcional
n Hapkido
n Jiu-jitsu
n Atletismo
n Alongamento
n Paradesporto
n Muay thai
n Pilates
n Capoeira
n Karatê

PREFEITURA DE 
SENADOR CANEDO
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As folhas de pagamento são referentes a novembro, dezembro e ao 13º

DA REDAÇÃO - Consideran-
do que o pagamento da 
folha do mês de novem-
bro aconteceu no último 
dia 25/11, que o 13º dos 
servidores (contratados 
e comissionados) acon-
tecerá no próximo dia 16 
e a folha de dezembro, 
quatro dias depois, a Pre-
feitura de Luziânia inje-
tará na economia local 
— em um período de 26 
dias — um montante de 
mais de R$ 30 milhões. O 
secretário de Finanças, 
Gilmar Ribeiro, explica 
que o pagamento de três 
folhas em 30 dias no final 
do ano é resultado de um 
esforço da administra-
ção municipal para as-
segurar um final de ano 
tranquilo aos servidores 
e para movimentar a 
economia local. 

“Confesso que no 
primeiro ano de gestão 
tivemos dificuldades 
em cumprir com estes 
compromissos devido 
a situação de fiscal que 
recebemos a Prefeitura 
da gestão anterior, mas 
com trabalho sério e res-
ponsável, conseguimos 
colocar em ordem as fi-
nanças do município e 
mesmo concedendo re-
ajuste a todos os servido-
res, conseguiremos, com 
tranquilidade, arcar com 
o pagamento destas três 
folhas antes do Natal”, 
destaca o secretário.

Para o prefeito Die-
go Sorgatto, o paga-
mento antecipado dos 
salários é um sinal de 
reconhecimento e va-
lorização dos milhares 
de servidores que com-
põem a administração.

Prefeitura de Luziânia paga 
três folhas em 26 dias e aplica 
mais de R$ 30 milhões 

Prefeitura de Luziânia paga 
ECONOMIA

Divulgação

i ,  de dezembro de 2022
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal

Notícias do Dia
n Clécio crítica 
Novandir por 
rever decisão sobre 
novas vagas de 
vereadores 
em Goiânia 

O 1º vice-presi-
dente da Câmara de 
Goiânia, Clécio Alves 
(Republicanos), criti-
cou o colega Sargen-
to Novanir (Avante) 
por ter afirmado que 
é contra a criação de 
quatro novas vagas 
de vereador na Casa 
e por ter reclamado 
de um documento 
com sua assinatura 
ter sido usado para 
inclusão de matéria 
sobre o tema na pau-
ta da sessão do dia 6 
de dezembro. “Aqui 
não tem essa história 
de ‘ah, eu não sabia’. 
O cara chega e fala 
‘usou minha assina-
tura’. Conversa de 
bêbado para delega-
do, rapaz. O cara tem 
que assumir sua res-
ponsabilidade. Assi-
nou, assumiu. Arre-
pendeu, assume que 
arrependeu”, disse 
Clécio, em entre-
vista coletiva, sem 
citar o nome de No-
vandir diretamente.

O Popular

CONFIRA OS DESTAQUES

n Eube Messias 
n Renato Sobrinho

@eubemessias

@renatosobrinhooficial

Programa Sequenciamento Genômico da Prefeitura já sequenciou 2.968 
amostras. Prevalência da Ômicron é de 99,7%, com 30 sublinhagens em 
circulação já identificadas

Da redação - A Secretaria 
de Saúde de Aparecida de 
Goiânia (SMS) confirmou 
o primeiro óbito pela su-
blinhagem BQ 1.1 da va-
riante Ômicron do vírus 
SARS-Cov-2, causador da co-
vid-19. A confirmação ocor-
reu no dia 02 de dezembro, 
por meio do Programa Mu-
nicipal de Sequenciamento 
Genômico, que analisa a in-
formação genética de amos-
tras positivas de RT-PCR co-
letadas na cidade. Desde o 
início do Programa, em abril 
de 2021, até o momento, 
Aparecida já realizou 2.968 
sequenciamentos.

Segundo os dados da Vi-
gilância Genômica do mu-
nicípio, neste ano, 99,7% 
das amostras analisadas 
eram Ômicron. O Progra-
ma também identificou 30 
sublinhagens dessa varian-
te. A BQ 1.1, que chamou a 
atenção de autoridades em 
todo o país por estar rela-
cionada ao aumento recen-
te de casos de covid-19, foi 
identificada pela primeira 
vez na cidade na primeira 
quinzena de novembro.

ÓBITO CONFIRMADO
O primeiro óbito em de-

corrência da contaminação 
com BQ 1.1 refere-se a um 
homem de 38 anos, hiper-
tenso, com esquema vacinal 
incompleto. “No dia 23 de 
novembro fomos notifica-
dos sobre um óbito ocorrido 
em domicílio, com diagnós-
tico positivo para a covid-19. 
Iniciamos a investigação de 
imediato e o material coleta-
do no paciente foi encami-
nhado para análise genética, 
que confirmou a BQ 1.1”, 
informa a superintendente 
de Vigilância em Saúde, Da-
niela Ribeiro.

De acordo com a gestora, 
a investigação realizada pelo 
Centro de Informações Es-
tratégicas em Vigilância em 
Saúde (CIEVS) de Apareci-
da aponta que no dia 22 de 
novembro o paciente sentiu 
dor torácica leve, que se in-
tensificou durante o perío-
do noturno. “Na madruga-

Aparecida confirma primeiro 
óbito da sublinhagem da 
Ômicron BQ.11 do Coronavírus

Serviços goianos crescem 8,2% 
e registram 21ª alta consecutiva 

COVID-19

ECONOMIA

Organizações sociais poderão manter 
gestão por até 24 anos em Goiás 

A Assembleia Legislativa do Estado de Goiás (Alego) 
aprovou de forma relâmpago a prorrogação para 24 anos 
do prazo limite para a vigência de um contrato de uma 
organização social (OS) com o governo estadual na gestão 
de projetos, atividades ou serviços envolvendo estrutura 
pública. A medida vai beneficiar, por agora, três entidades 
com contratos que vencem em 2023: a Organização das Vo-
luntárias de Goiás (OVG), a Associação de Gestão, Inovação 
e Resultados em Saúde (Agir) e o Instituto de Desenvolvi-
mento Tecnológico e Humano (IdTech).
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Rodrigo Estrela

Goiás tem alta de 16,7% de casos de estupro 
em comparação ao primeiro semestre 
de 2021

Os registros de estupro e estupro de vulnerável 
apresentaram alta de 16,7% (1.434 casos) no primeiro 
semestre de 2022, em relação ao mesmo período de 2021 
(1.229 casos), em Goiás. Os números foram publicados na 
última semana pelo Fórum Brasileiro de Segurança Pú-
blica (FBSP). Isso significa que houve uma média de oito 
estupros por dia somente nos primeiros seis meses deste 
ano. De acordo com o Anuário Brasileiro de Segurança 
Pública de 2022, no ano passado a maioria dos estupros 
no Brasil foram cometidos por pessoas conhecidas, sendo 
que 75,5% foram de estupros de vulnerável e 88,2% das 
vítimas eram do sexo feminino.

Mais Goiás

da do dia 23 ele apresentou 
quadro de dispnéia intensa 
e progressiva, seguida de ir-
responsividade. O SAMU foi 
acionado para atendimento 
do paciente, mas infelizmen-
te ele não resistiu”, detalha 
Daniela Ribeiro.

SEQUENCIAMENTO
O Programa Munici-

pal de Sequenciamento 
analisa amostras colhidas 
durante a realização do 
RT-PCR que tenham uma 
carga viral mínima e com 
os seguintes critérios: pa-
cientes com suspeita de 
reinfecção, pacientes de 
baixo risco que precisaram 
de internação e pacientes 

aleatórios agrupados por 
semana epidemiológica.

CENÁRIO 
EPIDEMIOLÓGICO DE 
APARECIDA

De acordo com o últi-
mo boletim epidemiológico 
da cidade, de 12 de dezem-
bro, Aparecida já confirmou 
151.272 casos positivos de 
Covid-19. Desses, 148.985 
já se recuperaram e 1.915 
foram a óbito. O município 
está com 372 casos ativos, 
todos acompanhados pela 
Central de Telemedicina. 
Nenhum paciente estava 
internado em UTI por conta 
da infecção.

Prefeitura de Aparecida

Divulgação

O setor de serviços, em 
Goiás, cresceu 8,2% em ou-
tubro na comparação com 
o mesmo período de 2021 e 
atingiu a 21ª alta consecuti-
va. O resultado é um cresci-
mento de 9,0% no acumu-
lado de 2022 e de 8,7% no 
acumulado dos últimos 12 
meses. Os dados são do Ins-
tituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), divulga-
dos nesta terça-feira (13).

A alta registrada em ou-
tubro foi puxada principal-
mente por transportes, servi-
ços auxiliares aos transportes 
e correio, que subiu 26,1% no 
mês, na comparação com 
igual período do ano ante-
rior, sendo o 20º aumento 
seguido. Desta forma, a ca-
tegoria acumula variação de 
25,6% no ano de 2022 e de 
23,9% em 12 meses.

Em seguida, as catego-
rias que mais se destaca-
ram foram outros serviços 
(12,1%); serviços prestados 
às famílias (0,5% em outubro 
e 19,0% no acumulado do 
ano) e serviços profissionais, 
administrativos e comple-
mentares (0,3%). O volume 
de atividades turísticas, em 

Goiás, subiu 4,0% no acu-
mulado do ano, registrando 
a 19ª alta seguida, apesar da 
queda de 1,8% na passagem 
de setembro para outubro, 
na série com ajuste sazonal. 

Secretaria de Estado 
de Indústria, 

Comércio e Serviços – 
Governo de Goiás

Rodrigo Cabral

“São eles que fazem 
a máquina pública fun-
cionar, e muito bem!  Por 
isso, merecem todo nos-
so respeito”, diz o gestor.

O prefeito destaca que 
os servidores tendem a re-
alizar suas compras no co-
mércio local. Fato que deve 
movimentar a economia 

da cidade e gerar postos de 
emprego e investimentos 
por parte dos comercian-
tes do município.

“Não é apenas paga-
mento de salários, é inves-
timento direto na econo-
mia local”, concluiu.

SECOM – PREFEITURA 
DE LUZIÂNIA

Ministério da Saúde vai continuar 
com inscrições abertas para ofertas 
educacionais em dezembro

Ministério da Saúde vai continuar 
OPORTUNIDADE

O Ministério da Saúde 
vai continuar com inscri-
ções abertas para ofertas 
educacionais em dezem-
bro. Até terça-feira (20), 
é possível realizar matrí-
cula em duas oportuni-
dades: Cuidado Paliativo 
em Atenção Domiciliar 
e Doença de Chagas na 
Atenção Primária à Saú-
de. Até o dia 30, interessa-
dos podem garantir vaga 
em dois cursos sobre 
redução da mortalidade 
materna. As quatro capa-
citações, juntas, somam 
74 mil vagas.

A capacitação é diri-
gida aos profissionais de 
saúde com formação em 
nível superior e que pos-
suam registro no Cadastro 
Nacional de Saúde. Com 
180 horas-aula, o curso 
viabiliza metas e propó-
sitos do Programa Multi-
cêntrico em Qualificação 
Profissional em Atenção 
Domiciliar (PMQAD).

Os alunos terão aces-
so aos fundamentos e 
princípios do cuidado 
paliativo à pessoa em 
atenção domiciliar, de 
criança a adulto. O con-
teúdo está distribuído em 
quatro módulos, estrutu-
rados a partir dos seguin-
tes eixos: bases do cuida-
do paliativo, situações de 
elegibilidade para cuida-
do paliativo, avaliação da 
pessoa em cuidado pa-
liativo e a especificidade 
do cuidado paliativo em 
atenção domiciliar.

A oferta educacional 

contribui com a atuali-
zação dos profissionais 
que se dedicam a cuidar 
dos portadores da do-
ença de Chagas. A en-
fermidade afeta entre 6 
e 8 milhões de pessoas 
nas Américas e é causa 
de sofrimento e morte 
de milhares de pessoas 
nos países mais pobres 
e entre as populações 
mais vulneráveis.

O curso, com 60 ho-
ras-aula, é oferecido no 
formato a distância e 
visa capacitar profissio-
nais para atuarem dire-
ta ou indiretamente no 
diagnóstico, na extensão 
da doença no paciente, 
tratamento, vigilância, 
prevenção e controle da 
doença de Chagas.

Cada uma das capa-
citações soma 90 horas-
-aula, na modalidade de 
ensino a distância. Os 
participantes têm aces-
so a conteúdos como 
hipertensão, eclâmpsia 
e hemorragia. As habili-

tações também abordam 
a função renal na gesta-
ção, parto, puerpério e 
diabetes gestacional.

O curso 2 é ofertado 
independente do curso 
1. O material de divul-
gação das capacitações 
destaca que a propos-
ta pedagógica da for-
mação modular é uma 
tendência mundial “que 
responde a um contexto 
de intenso movimento e 
agilidade, no qual os pro-
fissionais acessam cur-
sos a distância para en-
contrar o conhecimento 
que auxilie na solução de 
situações problemas do 
cenário da prática”.

Esse tipo de capacita-
ção possui característi-
cas mais ágeis, objetivas, 
com menor carga horá-
ria e favorecem a per-
manência e a conclusão 
dos alunos, diminuindo 
assim a evasão e melho-
rando os índices de ava-
liação do projeto.

MINISTÉRIO DA SAÚDE

Prefeitura de Três Ranchos faz entrega de 
brinquedos para crianças do município

SOLIDARIEDADE

O Governo Munici-
pal de Três Ranchos, por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social 
e Cidadania e da Secreta-
ria Municipal de Educa-
ção, realizou a entrega de 
brinquedos para todas as 
crianças do município.

A iniciativa é uma par-
ceria entre o município e 
o governo de Goiás, que 
atua por meio da Organi-
zação das Voluntárias do 
Estado de Goiás (OVG). 
Mais de 600 brinquedos 
foram distribuídos. A en-
trega aconteceu no pátio 
da Escola Municipal Santa 
Rita de Cássia, onde es-
tiveram presentes várias 
autoridades municipais, 
dentre elas, o prefeito 
Hugo Deleon, a primeira-
-dama Alexandra Custó-
dio, o vice-prefeito Harol-
dinho e vereadores.

O Prefeito Hugo De-

leon e a primeira-dama, 
Alexandra, enalteceram o 
carinho e a atenção rece-
bidos, e falaram sobre o or-
gulho de fazer parte dessa 
ação de importante caráter 
social. “O brilho no olhar 
das crianças, a felicidade e 
receber um presente, tudo 
isso demonstra o quanto é 
importante a ação de en-
tregar esses brinquedos”, 
disse o prefeito.

Para a secretária de 
educação do município, 

Andreia Carrijo, o evento 
encerra o ano letivo e bus-
ca garantir o direito de la-
zer para diversas crianças. 
“Estamos empenhados 
em fazer o melhor para as 
crianças, por isso toda essa 
estrutura de apoio e logís-
ticas das entregas foram 
montadas para o sucesso 
deste dia. Essa é uma preo-
cupação do prefeito Hugo 
Deleon com as crianças da 
nossa cidade”, afirma.

ZAP CATALÃO

Prefeito Hugo Deleon, primeira-dama Alexandra 
Custódio e o vice-prefeito, Haroldinho

Vinícius Martins
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Na era digital, os data 
centers se tornaram 
peça crucial para as em-
presas armazenarem ex-
traordinárias quantida-
des de dados de forma 
organizada e segura. É 
justamente por cuidar de 
tantas informações, dos 
mais diferentes clientes, 
que destaco a importância 
de provedores de data cen-
ters estarem muito atentos 
às políticas de Disaster Re-
covery, para assim terem 
uma estratégia “in place” 
para gerenciar desastres 
como uma queda de ener-
gia por conta de uma crise 
hídrica, vazamento de da-
dos, e até desastres natu-
rais como deslizamentos 
ou terremotos. Mas como 
começar a estruturar um 
plano de Disaster Recovery 
efetivo? Neste artigo abor-
darei os principais pontos 
de atenção para estruturar 
o seu plano de recupera-
ção de desastres.

Por que é importante ter um plano de recuperação de desastres em data centers

Artigo

n  Anderson Magrini

O objetivo de uma polí-
tica de Disaster Recovery é 
definir os ativos da empresa 
e as ações necessárias para 
protegê-los. Dessa forma, 
uma estratégia competen-
te de recuperação de desas-
tres pode ajudar a controlar 
uma catástrofe e reduzir os 
prejuízos para os data cen-
ters e, principalmente, para 
os seus clientes. Para isso, o 
primeiro passo é mapear os 
sistemas de tecnologia da in-
formação, softwares, bancos 
de dados, recursos de rede e 
demais ativos que precisam 
ser preservados para manter 
a operação da empresa ou 
dos clientes de um data cen-
ter funcionando.

É imprescindível que 
também sejam realizadas 
avaliações de risco para des-
cobrir quais os tipos de ame-
aças existentes na região em 
que o data center está locali-
zado, afinal é necessário ter 
conhecimento de possíveis 
riscos de enchentes, incên-
dios, terremotos e tornados, 
bem como estar ciente se há 
no perímetro uma exposição 
à radiação, lixo tóxico e outros 
itens que possam ameaçar a 
integridade das instalações.

Quando se fala em riscos 
de desastres, logo se pensa 
em catástrofes físicas, como 
as mencionadas acima. En-
tretanto, engana-se quem 
pensa que esses são os únicos 
fatores que devem ser con-
siderados ao promover uma 
política de Disaster Recovery. 
Se por um lado as ameaças 
físicas englobam todo e qual-
quer risco de pane ou danos 
à integridade dos equipa-
mentos e instalações de uma 
empresa ou data center, as 
ameaças digitais também po-
dem causar grandes inconve-
nientes, dado que os ataques 
cibernéticos podem provocar 
determinados prejuízos com 
o vazamento de informações 
confidenciais, por exemplo.

Cada vez mais as amea-
ças cibernéticas se mostram 
sofisticadas e adaptadas às 
medidas preventivas ou mes-
mo aplicações desenvolvidas 
para combatê-las. A Pesquisa 
Global de Riscos 2022, reali-
zada e divulgada pela PwC, 
nos revela que as empresas 
brasileiras elevaram em apro-
ximadamente 68% os recur-
sos destinados à análise de 
dados, automação de proces-
sos e tecnologia para apoiar a 

detecção e o monitoramento 
de riscos.

Esses investimentos em 
planos e ações contra desas-
tres são fundamentais não 
apenas para organizações 
que trabalham diretamente 
com TI, mas também para 
companhias de quaisquer 
outros segmentos. Por isso, 
é importante dispor de pro-
fissionais com competências 
para zelar pela segurança físi-
ca e digital dos equipamentos 
em operação. Dependendo 
do porte da empresa, o nú-
mero desses especialistas 
pode variar – em caso de mé-
dias e grandes empresas, é in-
dispensável contar com uma 
equipe dedicada a manter os 
equipamentos seguros tanto 
física quanto digitalmente.

Essa equipe deve rece-
ber constantes treinamen-
tos de atualização sobre 
os métodos de prevenção 
das ameaças físicas e, es-
pecialmente, das digitais. 
Em uma realidade em que 
os ataques cibernéticos se 
renovam continuamente, é 
válido garantir que os pro-
fissionais de TI estejam na 
mesma página e mante-
nham um alto nível de ex-

celência para desenvolver 
as melhores estratégias de 
prevenção e recuperação de 
desastres e analisar os pos-
síveis pontos de melhorias 
nesses processos.

Uma opção preventiva 
que recomendo fortemen-
te é investir na redundância 
de dados contratando um 
serviço de Colocation que 
garanta maior segurança e 
resiliência. Esse serviço con-
siste, na prática, no aluguel 
do espaço físico de um data 
center já existente e operante 
para hospedar o seu servidor 
de maneira “espelhada”. Des-
se modo, caso ocorra algum 
incidente que interrompa 
a atividade do servidor, sua 
versão duplicada entra em 
operação imediatamente, 
evitando mais transtornos.

Anderson Magrini é 
Gerente de 

O&M da ODATA.
Sobre a ODATA

Fundada em 2015, a 
ODATA é uma provedora 
brasileira de serviços de 
data center, que fornece 

infraestrutura de TI 
escalável, confiável e 

flexível na América Latina. 
Focada em Colocation, a 

ODATA atende à crescente 
demanda por energia, 

espaço e confiabilidade 
de organizações de 

diversos setores, sendo 
completamente qualificada 

para oferecer soluções de 
enterprise/retail (desde 
meio rack, racks inteiros 

e cages) até projetos built 
to suit (constrói e opera 
data centers novos, para 

um único cliente, na região 
escolhida). A ODATA busca 
a criação da mais moderna 

e eficiente rede de data 
centers da América Latina. 

Atualmente, a empresa 
possui três data centers 
operando no Brasil, um 
na Colômbia e outro no 

México, além de já ter 
iniciado a sua expansão 

também no Chile. A empresa 
traz a experiência, solidez 

e competência do Pátria 
Investimentos e tendo uma 

atuação global através da 
parceria estratégica com a 
CyrusOne, um dos maiores 
player do mercado de Data 

Center do mundo. 
Mais informações em 

https://odatacolocation.
com/. odata@

singcomunica.com.br

A data Cyber Monday, 
ainda não é tão popular 
quanto a Black Friday, 
mas vem ganhando seu es-
paço com o decorrer dos 
anos. Trata-se de um dia em 
que os varejistas online ofe-
recem descontos e promo-
ções.  Segundo um relatório 
da Neotrust, o faturamento 
da Cyber Monday em 2021 
foi de R$ 827,4 milhões, o 

O Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) é uma con-
dição que leva à significa-
tivo impacto na percepção 
social e na comunicação e 
afeta também a área moto-
ra, sensorial e cognitiva 
e se manifesta de forma 
variada e individualizada.  
Muitas vezes, após os pais 
receberem o diagnóstico 
de TEA, algum parente ou 
amigo - com uma visão 
equivocada sobre as pesso-
as pertencentes ao espectro 

Cyber Monday: O crescimento do comércio online

Principais mitos sobre o autismo

Artigo

Artigo

n Daniel Gomes

n Clay Brites

ção de desastres.

foi de R$ 827,4 milhões, o 

que representa um aumen-
to de 17,7% em relação ao 
alcançado em 2020.

Com o aumento das 
compras on-line, a Cyber 
Monday também é uma óti-
ma opção para os consumi-
dores que desejam começar 
suas compras de fim de ano 
para o Natal e outros feriados. 
Uma outra vantagem, é a co-
modidade de consumidores 
com pouco tempo que veem 
nas compras online uma for-
ma mais atraente para reali-
zarem as suas compras.

Poder adquirir um pro-
duto a qualquer momento e 

em qualquer lugar é um be-
nefício que tem atraído cada 
vez mais consumidores e 
um nicho onde os comer-
ciantes têm explorado como 
um recurso que alavanca 
suas vendas e maximizam 
os lucros.

Algumas pessoas se 
confundem ao pensar que 
a Cyber Monday é voltada 
exclusivamente para pro-
dutos cibernéticos ou de 
tecnologia, ela trata-se de 
uma opção que pode aten-
der a todas as categorias de 
produtos e serviços.  Assim 
como a Black Friday, ela sur-

giu com o objetivo de im-
pulsionar as vendas de final 
de ano, com a característica 
de cobrir exclusivamente o 
varejo online.

A denominação Cyber, 
é utilizada exatamente pelo 
fato de se tratar de uma for-
ma de alavancar o comércio 
eletrônico, mas em decor-
rência de se tratar de uma 
campanha que está muito 
próxima e posterior à Bla-
ck Friday, grande parte dos 
consumidores já adquiriram 
os produtos de forma pre-
sencial ou on-line da Black 
Friday. Isso acaba deixando 

a data da Cyber Monday de 
certa forma mais apagada.

No Brasil, essa data ainda 
não está muito bem incor-
porada no calendário dos 
consumidores, às vezes por 
não ter a mesma divulgação 
da Black Friday, mas existe 
uma expectativa promissora 
em relação a essa data. Ela é 
realizada na segunda-feira 
após a Black Friday e atrai 
milhares de consumidores 
que ficam de olho nas plata-
formas de desconto.

Muitas marcas têm ade-
rido à Cyber Monday, como 
Magalu, Amazon, America-

nas, Ponto Frio e Submari-
no como alternativa para 
promover economia e gerar 
faturamento. A lista de itens 
com desconto estará dispo-
nível no dia do evento nos 
sites dos lojistas, e em sites 
que tratam exclusivamente 
dessa data, como por exem-
plo www.cybermondaybra-
sil.com.br.

Daniel Gomes de 
Oliveira, coordenador 
do curso de Análise de 
Sistemas e Ciências da 

Computação da Estácio e 
mestre em Ciências 

da Computação.

- podem fazer comentários 
depreciativos dizendo que a 
criança será agressiva ou sem 
empatia, por exemplo.

É importante esclarecer 
alguns mitos relacionados 
ao autismo. Deve-se refor-
çar, antes de tudo, que é um 
transtorno que difere de pes-
soa para pessoa. Depois, é 
sobre a agressividade. Alguns 
autistas manifestam suas in-
satisfações em momentos de 
desconforto através da agres-
sividade. Porém, essa não é 
uma característica perten-
cente a todos os autistas. Eles 
podem demonstrar descon-
tentamento de outras formas, 
inclusive não fazendo nada.

Outro mito é falar que 

eles não têm empatia. Mui-
tos acreditam que eles têm 
ausência de sentimentos. 
Nada disto. Alguns autistas 
são extremamente carinho-
sos e empáticos perante do-
res e sentimentos de outra 
pessoa, mas não conseguem 
plenamente demonstrar. É 
verdade que alguns tem di-
ficuldades em demonstrar 
seus sentimentos, mas isso 
não os deve caracterizá-los 
como ‘’ frios’’.

Mais um mito é sobre 
a cura. Autismo não é uma 
doença. Portanto, não fala-
mos em cura. Trata-se de um 
transtorno que atinge ques-
tões relacionadas ao neu-
rodesenvolvimento e tem 

perfil crônico onde o mais 
importante é saber como 
manejar seus sintomas e di-
ficuldades. Assim, eles de-
vem ser acompanhados por 
especialistas com tratamen-
tos nos mais diversos eixos 
de intervenção, suporte fa-
miliar e escolar e, em alguns 
casos, até com medicações.

Muitos acreditam que 
autistas não gostam de ter 
amigos. Eles muitas vezes 
têm dificuldade nas relações 
sociais, mas conseguem 
criar amizades, principal-
mente quando estão se sen-
tindo confortáveis em deter-
minadas situações e onde 
as pessoas entendem sua 
forma de comunicação.

Mesmo algumas pes-
quisas apontando que, fre-
quentemente, o diagnóstico 
se dá mais em meninos, as 
meninas também podem ser 
diagnosticadas no espectro. 
Elas podem, por sua vez, ter 
o diagnóstico revelado em 
estado mais tardio devido 
algumas questões compor-
tamentais passarem desper-
cebidas e por conseguirem 
camuflar os sintomas.

Autistas podem ser su-
perdotados ou com altas 
habilidades, com uma inteli-
gência acima da média, mas 
diversas crianças com TEA 
possuem alguma deficiên-
cia intelectual. Dessa forma, 
acabam tendo dificuldade na 
aprendizagem e no processo 
de alfabetização e podem ser 
dependentes de seus cuida-
dores por toda a vida.

Sempre que tiver dúvi-

das sobre o TEA procure um 
especialista ou se informe 
em fontes confiáveis sobre o 
tema que sejam embasados 
em evidências científicas. É 
extremamente importante 
obtermos informações cor-
retas para não acreditarmos 
em certos estereótipos e di-
vulgarmos notícias falsas. 
Lembre-se: cada autista é 
único e cada ser humano tem 
suas peculiaridades.

Dr Clay Brites é 
Pediatra e Neurologista 

Infantil (Pediatrician and 
Child Neurologist); Dou-
tor em Ciências Médicas/
UNICAMP (PhD on Medi-

cal Science); Membro da 
ABENEPI-PR e SBP (Titular 

Member of Pediatric Bra-
zilian Society); Speaker of 
Neurosaber Institute (ht-

tps://institutoneurosaber.
com.br/ ).
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A Página Bonita mostra com classe, 
cuidados para sua saúde e beleza

n Érika Sandra
kasacoza@gmail.acom

Página Bonita

16 ideias
de presente
para amigo secreto
Veja seleção de itens de 
beleza para presentear 
no fim do ano
Cada vez mais priorizamos 

o autocuidado, e 
produtos de beleza 
são sempre ótimos 
presentes, além de 

contar com opções de diversos valores. 
Confira a seleção de produtos da MktMix para surpreender seu amigo secreto. 
ATÉ 80 REAIS - 1) NIVEA Hidra Color - Vermelho: NIVEA Hidra Color 2 em 1 Vermelho 

protege os lábios contra o ressecamento, além de promover uma hidratação de 
longa duração, tem uma cremosidade que desliza de maneira fácil e uniforme. Preço 
Sugerido: 26,90

2) BC Bonacure Clean Performance Repair Rescue Sealed Ends (30ml): Reparador 
de pontas em sérum-creme, que nutre pontas porosas e ajuda a prevenir a quebra e 
pontas duplas. Preço Sugerido: 39,90

3) Shampoo a seco Authentic Beauty Concept (100ml): Possui uma formulação vegana 
em pó aerossol e promove um aspecto revigorante enquanto fornece controle flexível 
aos seus cabelos. Preço Sugerido: 80,00

4) Bioré UV Perfect Bright Milk FPS 50 (30ml): Protetor solar facial com efeito 
iluminador que deixa o rosto com aparência viçosa e iluminada, com toque final seco. 
Ideal para ser utilizada antes da maquiagem, hidratantes e pode ser usado em todos os 
tons de pele. Preço Sugerido: 77,90

DE 81 A 150 REAIS - 5) NIVEA Aqua Rose - Sabonete 3 em 1, Hidratante Creme Gel e 
Mist : A linha NIVEA Aqua Rose conta com a combinação de poderosos ingredientes, 
como: o Ácido Hialurônico, que promove uma super hidratação ajudando a prevenir as 
linhas de expressão e a Tecnologia Micela. Preço Sugerido: 125,70

6) BlondMe Blonde Wonders Bálsamo Restaurador (75ml): Bálsamo 
restaurador para cabelos loiros ou descoloridos, promove proteção térmica e efeito anti-
frizz para fios que necessitam de reparação nas pontas. Preço Sugerido: 132,00

7) Mousse Volumadora Authentic Beauty Concept (200ml): Mousse que promove 
fixação leve a média, com efeito volumizador para aumentar o corpo dos fios. Preço 
Sugerido: 135,00

8) STMNT Grooming Goods All-In-One (300ml): Shampoo masculino para cabelos e 
corpo que limpa e purifica os fios e a pele. Preço Sugerido: 130,00

9) Bioré Morning Geleé: Gel de limpeza que absorve suavemente o excesso de 
oleosidade, acumulado durante a noite, e remove todas as impurezas. Preço Sugerido: 
115,99

10 ) Eucerin Sun Pigment Control Tinted: Protetor solar facial para todos os tipos de 
pele que previne a hiperpigmentação induzida pelo sol, com pigmentos de cor, claro e 
médio, para uniformizar o tom da pele.A fórmula contém Thiamidol, que atua na raiz da 
hiperpigmentação. Preço Sugerido: R$ 99,90.

ACIMA DE 150 REAIS - 11) NIVEA MEN FACIAL - Shower 3 em 1; Esfoliante e 
Hidratante: A linha com 3 produtos faciais, conta com fórmulas tecnológicas a base de 
carvão ativado e argila microfina, ingredientes poderosos quando o assunto é limpeza 
e purificação da derme, já que são conhecidos pela alta capacidade em remover 
poluentes e toxinas. Preço Sugerido: 159,70

12) BC Bonacure Clean Performance Time Restore Máscara Capilar (200ml): Máscara 
de tratamento fortalecedor em argila que revitaliza o cabelo e cuida do couro cabeludo. 
Preço Sugerido: 169,90

13) Kit Authentic Beauty Concept Replenish - Shampoo (300ml) + 
Condicionador (250ml): Kit para cabelos danificados. Preço Sugerido: 355,00

14) Kit STMNT Grooming Goods Hair & Body (125ml) + Fiber Pomade (100ml) : 
Kit com pomada modeladora e shampoo em barra para cabelo e corpo, dois itens 
incríveis para os cuidados de beleza do homem moderno. Preço Sugerido: 260,00

15) Kit Bioré Jelly Lotion Moisture (180ml) + Massage Cleansing Gel Moisture (150g):
Jelly Lotion Moisture (180 ml): Loção hidratante para todos os tipos de pele, prolonga e 

potencializa a hidratação do rosto enquanto completa a sua rotina de skincare. Preço 
Sugerido: 84,00

Massage Cleansing Gel Moisture (150g): Gel de limpeza para peles oleosas e ásperas, 
remove as impurezas e reduz a aparência dos poros para uma textura mais lisa e livre 
de imperfeições.

16) Anti-Pigment Sérum Ultraleve: Contém thiamidol para reduzir a hiperpigmentação e 
prevenir seu reaparecimento, dando à sua pele mais radiante e maciez. Preço Sugerido: 
R$247,90.

A Organização Mundial 
da Saúde (OMS) divulgou 
neste segundo semestre 
de 2022 sua maior revisão 
mundial sobre saúde men-
tal desde a virada do sé-
culo. O trabalho fornece um 
plano detalhado para gover-
nos, acadêmicos, profissio-
nais de saúde, sociedade civil 
e outros com a ambição de 
apoiar o mundo na transfor-
mação sobre esse tema, que 
ainda é um tabu.

A saúde mental ainda é 
pouco discutida diante da 
imensidão de pessoas atin-
gidas por essas doenças. 
Nós precisamos falar de saú-
de mental porque é comum 
as pessoas que estão muito 
tristes ou ansiosas acharem 
que ‘o problema’ está nelas. 
Mas na verdade o que acon-
tece é que adoecemos no 
coletivo, então é no coletivo 
que devemos buscar uma via 
razoável para lidarmos com o 
nosso sofrimento psíquico. É 
por isso que precisamos nos 
engajar nessa discussão em 
escolas, famílias e empresas 

Precisamos falar de saúde mental 
até durante as festas de �m de ano

Artigo

n Luciano Barbosa
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de uma maneira eficaz.
Principalmente neste pe-

ríodo de fim de ano, Natal 
e Réveillon, as pessoas são 
forçadas a apresentar uma 
alegria constante, gratidão 
pelo ano encerrado e entu-
siasmo para o próximo ano. 
Para boa parte da população 
o sentimento é de alegria, 
mas o período também faz 
aflorar a tristeza, angústia e 
solidão para alguns. Para se 
ter uma ideia da dimensão 
dessa realidade, historica-
mente, a procura por atendi-
mento no Centro de Valoriza-
ção da Vida (CVV) aumenta 
cerca de 20% em dezembro.

Quando percebemos 
que outras pessoas se sen-
tem de maneiras parecida 
ou próxima, isso pode ajudar 
a encontrar saídas coletivas, 
inclusive com políticas pú-
blicas e outros projetos. Um 
exemplo de engajamento 
nesta questão são os prínci-
pes de Gales William e Kate, 
que possuem uma ONG para 
dá apoio e suporte aos trata-
mentos na Inglaterra e viajam 
pelo mundo para falar sobre 
a importância de cuidar da 
mente. Ter famosos que falem 
de sua saúde mental ajuda a 
desmistificar o tema.

É muito importante ter 
apoio de familiares e amigos, 
mas é ainda mais importan-
te procurar ajuda profissio-
nal. Se um amigo quiser con-
versar e desabafar, indique 
uma psicoterapia. Falamos, 
damos novos significados, 
revelamos fatos e emoções 
para uma pessoa que foi trei-
nada para traduzir isso de 
acordo com o conhecimen-
to científico. O profissional 
psicólogo tem uma baga-
gem que o instrumentaliza 
a analisar e a intervir am-
parado em conhecimento 
testado e verificado.

Precisamos falar por-
que o adoecimento psíqui-
co, incluindo o suicídio, são 
questões de saúde pública. É 
importante que todos se en-
gajem no tema, mas também 
é igualmente importante não 
ficarmos apenas nas discus-
sões. A saúde mental deve ser 
pauta o ano inteiro porque 
todos os dias pessoas estão 
tirando a sua própria vida, 
em todos os cantos do plane-
ta. Com isso, precisamos de 
políticas públicas que funcio-
nem em todas as instâncias.

Luciano Barbosa, mes-
tre e docente em psicolo-

gia da Estácio

Encontrei uma querida 
amiga no aniversário de 
outra amiga em comum e 
ela me deu um verdadeiro 
presente: contou que seu 
pai se empenhava não so-
mente em ensinar os filhos 
a plantar, mas, principal-
mente,  a realizar uma boa 
colheita. Ele ensinava que 
há um tempo e um jeito cer-
tos para colher e armazenar, 
sem os quais não há resul-
tados satisfatórios. Quando 
nos despedimos, ela sim-
plesmente me disse: “Tenha 
uma boa colheita!”.

Quanto amor nesse dese-
jo brotado de seu imenso co-
ração, quantos significados 
ele despertou no meu!

Colhemos todos os dias 
os frutos do nosso plantio. Al-
guns são prematuros, verdes 
e azedos. Outros tardaram a 

Boa colheita para você!

Artigo

n Melina Lobo 

escolas, famílias e empresas 

ser colhidos e se estragaram. 
Encontrar o tempo certo de 
colher cada fruto que plan-
tamos pelo caminho não é 
tarefa fácil, pois precisamos 
organizar por dentro toda a 
nossa ansiedade, os sonhos 
e os desejos. Olhar para fora, 
analisar se está prematuro, 
tardio ou no tempo certo.

Mesmo acertando o tem-
po adequado da colheita, sa-
ber guardar para usufruir no 
melhor  momento aumen-
ta o prazer. E como enten-
demos as coisas pelos seus 
opostos, fartura e escassez 
estão sempre presentes na 
vida, mas valorizamos mais 
aquilo que está faltando. O 
próprio ar, por exemplo, tão 
abundante em nossa vida, só 
foi valorizado quando fomos 
obrigados a utilizar máscaras. 
Nos sentimos amordaçados 
diante da crua realidade dos 
graves problemas respirató-
rios causados pelo vírus que 
se alastrou na pandemia que 
nos custou tantas lágrimas.

E agora? Esquecidos das 

máscaras, nem nos lembra-
mos de valorizar o ar que 
colhemos em abundância 
ao respirarmos. Será que 
algum dia aprenderemos a 
valorizar a boa colheita nas 
pequenas coisas, inclusive 
naquelas que sequer seme-
amos, mas que nos são ofe-
recidas todos os dias? O ca-
lor do sol, a renovação pela 
chuva, a brisa refrescante, 
os serviços dos trabalhado-
res invisíveis que recolhem 
o lixo de todos os dias e nos 
permitem viver com salu-
bridade... A lista é infinita 
quando nos atentamos aos 
pequenos detalhes para 
agradecer cotidianamente.

Que tal fazer uma boa 
colheita não somente 
daquilo que plantamos, 
mas também do que nos é 
ofertado? Recebi um pre-
sente e o colhi com cari-
nho. Desejo aos leitores 
uma boa colheita.

Melina Lobo 
é Conselheira de 

Administração e Advogada
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Corte
mariareisjornalista6@gmail.com

Vitrine

DUPLA CELEBRAÇÃO - Na segunda-
feira (12), a übermodel Gisele Bündchen 
aterrissou no Brasil para a festa de 60 
anos da Vivara e também celebrar seus 
12 anos de parceria com a marca. A noite 
foi marcada por MPB, com pocket show 
das cantoras Maria Gadú e Agnes Nunes e 
aconteceu na Pinacoteca SP

 Lu Prezia

CONFRATERNIZAÇÃO  1- A advogada Cléria 
Pimenta e o amigo Elpídio Fiorda Neto participaram da 
confraternização regada com feijoada oferecida pela 
empresária Neide Amaral em sua residência. Na ocasião, 
o casal Natália Vilela e Afonso revelou do sexo do bebê, 
que logo chegará e receberá o nome de Antonela

Divulgação

Divulgação

VIAGEM MERECIDA- A empresária do ramo de turismo 
de Goiânia Gilce Reis esteve recentemente em viagem 
de premiação de vendas a bordo do Navio Norwegian 
Joy visitando a Ilha Paradisíaca de Bermudas. Na foto, 
Roberto Santos, diretor da Orinter, Gilce Reis e Estela 
Farina diretora da Norwegian Brasil 

Elpídio Fiorda

Divulgação

PADRE FÁBIO DE 
MELO EM GOIÂNIA  
Na sexta-feira, dia 23, 
o Padre Fábio de Melo 
se apresenta no Natal 
do Bem, no Palácio da 
Música, localizado no 
Centro Cultural Oscar 
Niemeyer. O show é 
gratuito e para pessoas 
de todas as idades. 
Os ingressos para o 
show são limitados, 
pode ser retirado na 
sede da OVG, no 
Setor Bueno, e nas 
unidades do Sesc do 
Centro, Universitário, 
Campinas, Cidadania 
e Faiçalville

CONFRATERNIZAÇÃO – Empresária Neide Amaral 
recebeu as amigas, Erika Camargo, Ivana Menezes, Gabriela 
Vilela, Helena Ribeiro, Nelly Achkar e Liliane Chuay em sua 
residência, para uma tarde de confraternização que teve 
como pano de fundo deliciosa feijoada

n VOCÊ SABIA? A catarata 
secundária é causada por 
doenças ou medicamentos.
n SOM DO CERRADO – 
Neste domingo (18), tem 
apresentação do grupo Som 
do Cerrado, a partir das 18h. 
no Casablanca Pizzaria, 
O show parte do projeto 
“No coração de Goiânia”, 
que integra o projeto de 
revitalização da região central 
de Goiânia, com coordenação 
de Itamar Côrrea. 
n SÉTIMA ARTE – 
Hoje, no Cine Cultura, 
excepcionalmente serão 
exibidas somente duas 

sessões: além do terno 
‘Aftersun’ que segue em 
cartaz, e uma sessão única do 
relançamento de ‘Shortbus’, de 
2006, que se lança sobre uma 
reflexão hedonista, num dos 
filmes mais libertos daquela 
década. A sessão de Shortbus 
é especial e ocorre apenas em 
algumas salas selecionadas.
n REVEILLON JAÓ 60 ANOS 
- O Réveillon Jaó, edição 
comemorativa dos 60 anos 
do clube, traz o tema ‘Uma 
virada para ficar na história’. 
O famoso Réveillon do Jaó,  
um dos mais tradicionais 
de Goiânia, traz uma 

proposta diferenciada, em 
estilo contemporâneo, com 
atividades voltadas para toda 
a família.
n CAPACITAÇÃO - Termina 
hoje, domingo, o 2º Congresso 
de Agentes de Registro (AGRs), 
realizado pela Facieg, visando 
potencializar vendas e traçar 
melhores estratégias, com 
um dos maiores palestrantes 
do Brasil e do Mercosul, 
Julio Cesar França Franco, 
especialista em comportamento 
humano. O Congresso é 
voltado aos profissionais das 
Associações Comerciais filiadas 
em todo o Estado.

PONTO FINAL - A dupla, Ícaro e Gilmar é atração na 
arena de shows no Copa Experience, hoje, domingo (18), 
encerramento da Copa do Mundo 2022 e da temporada 
do complexo de experiências, que transmitirá a final do 
campeonato mundial no Qatar

Dois tempos
1. Com a temática Never Stop Dancing, 

o Navio Só Track Boa que estava programa-
do para ser realizado em 2020, que precisou 
ser adiado devido a pandemia mundial da 
Covi-19, agora, dá inicio a sua retomada, e já 
está prontinho para sair do porto, e anuncia 
seu line-up e a retomada das vendas de 
cabines para a sua primeira edição em alto-
-mar, cuja festa está agendada para aconte-
cer, entre os dias 31 de março e 03 de abril, 
saindo do Porto de Santos, no litoral de São 
Paulo, com diversas atrações artísticas.

2. Serão mais de 25 artistas nacionais 
e internacionais e já estão confirmadas 
as apresentações da dupla ucraniana AR-
TBAT E, além da DJ Korolova, que desem-
barca também da Ucrânia. O duo italiano 
Gioli & Assia está cotado para levar músi-
ca de paisagem sonora e inspiração me-
diterrânea. Enquanto que o australiano 
Sonny Fodera vai emplacar um set daque-
les imperdíveis de House Music. Enfim, os 
DJs, o holandês Yotoo Voorn e o finlandês 
Yotoo Voorn estão cotados também para 
animar a festa em alto-mar.

JOVEM ATOR 
PREMIADO 
- Eduardo 
Giovanella de 
Almeida (Atto 
Management) 
começou a sua 
trajetória artística 
aos 11 anos. 
Carismático e 
talentoso logo 
no seu primeiro 
trabalho de 
visibilidade 
ganhou nove 
prêmios como 
melhor ator 
em festivais 
nacionais e 
estrangeiros 
pela sua atuação 
no curta “O menino da Terra do Sol”, do diretor  Michel 
Marchetti. Hoje aos 15 anos, o gaúcho de Bento Gonçalves, 
está se preparando para estrear dois longas em 2023

Cristiano Madureira

Elpídio Fiorda


